
 

 

平成２４年度第１回さぬき市図書館協議会 会議要旨（要約） 

１ 日 時 平成２４年９月１８日（火）  １３：３０～１５：１０ 

２ 場 所 さぬき市志度図書館２階会議室 

３ 出席者［委 員］三井玲子  祖父江寛美  山本正子  本間立治  

渡邉寛   石川智治   池田洋子   

     ［事務局］安藤正倫  中野敏記   松岡祐子  六車智穂 

     ［傍 聴］ なし 

４ 議 題 （1）さぬき市図書館協議会委員長及び副委員長の選任について 

（2）平成２３年度さぬき市図書館事業報告について 

      （3）平成２４年度さぬき市図書館事業計画について 

      （4）さぬき市子ども読書活動推進会議について 

      （5）その他 

５ 会議の内容は次のとおりである。 

発言者 意見概要 

（事務局） 

 

 

（委 員） 

（事務局） 

 

（事務局） 

（事務局） 

（委 員） 

（事務局） 

 

（委 員） 

（事務局） 

 

（委 員） 

（事務局） 

（委員長） 

（事務局） 

（副委員長） 

ただ今から平成２４年度第１回さぬき市図書館協議会を開会します。会

議に入る前に会議の公開について確認させていただきます。 

（事務局より会議の公開等の取り扱いについて説明） 

（公開することで了承） 

本日の傍聴はありません。 

最初に、教育長よりご挨拶申し上げます。 

（教育長あいさつ） 

議題に入ります前に、自己紹介をお願いします。 

（自己紹介） 

では、議題１さぬき市図書館協議会委員長及び副委員長の選任について

ですが、選考方法はいくつかあると思われますがいかがいたしましょうか。 

事務局に一任します。 

では、事務局案を申し上げます。委員長は山本正子委員、副委員長は祖

父江寛美委員にお願いしたいと思いますがいかがでしょうか。 

 了承 

それでは、委員長ご挨拶をお願いします。 

（あいさつ） 

それでは、副委員長ご挨拶をお願いします。 

（あいさつ） 
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（委員長） 
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（事務局） 

（委員長） 
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（委 員） 

（事務局） 

（委 員） 

（事務局） 

 

 

（委 員） 

（事務局） 

（委 員） 

では、これより議事の進行は、委員長にお願いしたいと思います。 

すみません、その前にお伺いしたいのですが、昨年度まで９名いた委員

が今年は７名になった理由を教えてください。 

７名の方についてはそれぞれの役職の方にお願いしていますが、残り３

名については公募委員となっております。委員改選時に公募で３名募集し

ましたが、応募がなかったため委員が７名となっています。 

公募のお知らせの仕方はどうだったのでしょうか。 

従来通りホームページとＣＡＴＶの文字放送で行いました。 

それだけでは見られない方もいらっしゃると思います。図書館を利用さ

れている方の意見は非常に大切だと思うので公募委員には入って頂きたい

と思います。皆さんが分かるような公募の方法を考えて欲しいと思います。 

全戸配布であるし広報に掲載するのはどうでしょうか。 

図書館のカウンターに掲示するのも一つの方法ではないでしょうか。 

次回から公募の方法を検討させていただきます。 

それでは、お手元の会議の次第に従い進めていきます。説明の後に時間

を取ります。では、議題２平成２３年度さぬき市図書館事業報告について

事務局から説明をお願いします。 

（説明） 

質問はありませんか。質問がないようでしたら議題３に移ります。平成

２４年度さぬき市図書館事業計画について事務局より説明お願いします。 

（説明） 

事業報告並びに事業計画について質問を受けたいと思います。 

さぬき市の図書館にない本を他の図書館から借りていますが、それらを

参考に本を購入したことはありますか。 

あります。利用者から希望があって購入する場合もありますし、職員か

らの希望で、まずは他の図書館から取り寄せて内容を確認してから購入す

ることもあります。 

取り寄せ先の「その他」は、どこの図書館ですか。 

いちばん多いのは高松市です。 

とらまる図書館からも借りていますか。 

少し借りています。基本的に県立図書館、高松市立図書館にない場合は

できるだけ購入するようにしています。昨年度は、光を注ぐ交付金で購入

しました。 

リクエストには、だいたい応えられているのでしょうか。 

昨年度は、だいたい応えられていると思います。 

子どもたちの本離れが問題になっています。参加した研修の中でそれに
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（委 員） 

関するものがあると思うのですが、できればその一端でも教えてください。 

昨年度はなかったと思います。今年度の「学校図書館を考えるつどい」

は、学校図書館の充実と子どもの読書活動が主な内容でしたので、ご質問

の内容に近いかと思います。 

小さな頃から図書館カードを作ることにも意義があると思うのですが、

ブックスタート事業で新しくカードを作られるお母さんはどれくらいいら

っしゃいますか。 

ブックスタートパックの中の図書館カード申込書を利用される方は、年

数件程度です。ブックスタートに行って興味があったから図書館に来たと

いうお母さんもいらっしゃいます。 

本離れは、何が原因だと思いますか。 

小学校でも読むことは大事にしています。読書タイムに一斉に読書をし

たり、2 3
にさん

が 6 0
ろくまる

運動を実施しています。子どもたちは読み聞かせも好きで

すが自分で本を選んで読む場合も集中してしっかり読んでいます。色々な

場面では読書離れをしているところもあるのかもしれませんが、読書に親

しむことからいうと、すごく読書離れしているところまでは感じていませ

ん。 

小さな頃から本に出会っていると本に入っていきます。急に小学校、中

学校で本を読みましょうと言ってもなかなか継続できません。本を読むの

が苦痛だと思ったら本離れになると言われています。聞かなくていいから

小さなころからお母さんが家庭で声を出して本を読んで、子どもは楽しか

ったら自然に寄ってくるというのが本の世界に入ることです。学校図書館

はどうですか。 

学校図書館は、支援員が配置されていて読み聞かせもあります。支援員

がいない時は図書委員会で運営しており、かなり活用しています。 

核は家庭だと思います。本を読まそうと思ったら家族全員が力を合わせ

てテレビを消す。マンガの本も読まないよりはいい。褒めて読ませる。 

幼稚園に読み聞かせに行くと、入園したての４月はあまり集中できませ

んが３月になると集中して聞くようになります。人の話を聞く原点は読み

聞かせにあると言われます。読み聞かせを積み重ねることによって人の話

を聞けるようになったり、自分の思いを伝える言葉をたくさん覚えます。

若い子がすぐ切れて手が出るのは言葉を知らないからだと言われます。家

庭で、3、４分の絵本の読み聞かせを積み重ね、親子の時間を共有する。私

のためにお父さんお母さんが時間を割いて読んでくれている。それを積み

重ねると大人になっても残ると言われます。 

学級文庫はあるのですか。 
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あります。 

中学校は部活もあり、読書離れが一時問題になったこともありましたが、

中学校においても本とのいい出会いをさせていかないといけません。ボラ

ンティアの方に読み聞かせを年 2 回してもらっていて、中学生も絵本の読

み聞かせに没頭して聞いています。絵本は色々な世界があって、子どもの

心を豊かにしてくれます。無理やり読ませたら本嫌いを助長するのではな

いかという意見もありましたが、中学校でも本を読む時間を確保していま

す。朝読では、子どもたちは自分で選んだ本を１５分間没頭して読んでい

ます。中学校になると図書委員会で子ども同士が積極的に動くことも大事

かなと思います。自分たちのお勧めの図書を皆の前で紹介したりします。

中学校でも何らかの働きかけをして大人になっても本に親しめる子どもた

ちを育てていかなければなりません。いつも中学校が本を読まない空白の

期間になっていると言われますが、空白の期間を作ったのではいけないと

感じています。 

色々意見が出ましたが他にありませんか。 

学校やボランティアの方に色々働きかけてもらっていてありがたいと思

います。家庭では、家事や仕事で子どものいる時に本を読む時間は限られ

てくるので、時間を工夫することは大切だなと聞かせてもらいました。 

他に質問ありませんか。ないようでしたら議題４さぬき市子ども読書活

動推進会議について事務局よりお願いします。 

（説明） 

以上について質問はないでしょうか。質問がないようでしたら、議題５

について事務局よりお願いします。 

委員の皆様方にご意見をお伺いしたい案件がございます。現在さぬき市

図書館は、午前１０時から午後６時まで８時間開館しています。利用者の

方から午前９時から午後５時まで開館して欲しいというご意見がありまし

た。皆さん方にご意見をお伺いし参考にさせて頂きたいと思います。 

子どもは、夏休みは早く開けて欲しいかもしれません。 

逆に働いている方が午後６時まで開けて欲しいと言われれば１０時開館

の方がいいのではないですか。 

そういう方もいらっしゃいます。さぬき市の図書館の状況では８時間開

館するのが限界です。 

仕事のある人は、開館が９時だろうが１０時だろうが行けません。退職

された方が使うのなら９時、１０時は関係ないのではないでしょうか。 

図書館が長い時間開館している方がいいかもしれませんが、限りある時

間が決まっているなら皆さんがちょっとずつがまんすればいいのではない
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ですか。 

現場の状況はどうでしょうか。 

夏休みを９時から開館していた時期がありましたが、利用者があまりい

ませんでした。９時から１０時と５時から６時を比較すると５時から６時

の方が利用される方が多いです。 

１０時には３、４人待っていることがあります。９時半でいいのではな

いですか。９時は早すぎるように思います。 

問題になるのは閉館時間が早くなることではないでしょうか。仕事帰り

の方の意見もあると思います。 

返却は、ポストを利用すればいいのではないですか。 

閉館すると貸出ができないし、返せない本もありますね。 

色々な意見がでましたが、今まで通りでいかがでしょうか。夏休みは考

えてあげてもいいかもしれません。 

来年度、志度図書館が開館１０周年になるので予算を組んでもらいたい

と思います。 

予算要求する予定にはしています。 

パソコンは寒川図書館にはないのでしょうか。 

１台あります。 

もっと増やさないといけないことはないですか。 

そこまでの状況にはなっていません。 

志度は何台ありますか。 

５台です。 

学校図書館のカードをさぬき市図書館のカードに統一することは可能で

しょうか。 

カードの桁数を統一する必要があると思います。 

新１年生に「カードを作りませんか」ではなく、最初から図書館カード

を配ることができれば、経費削減になるし利用者も増やせるのではないか

と思います。 

学校図書館は電算化していないところがあり、各学校で統一されたシス

テムではないと聞いています。システム導入の段階で桁数を揃えないと後

からでは費用が発生するかもしれません。 

検討をお願いします。 

他になければ事務局に進行をお返しします。 

これを持ちまして平成２４年度第１回さぬき市図書館協議会を終わりた

いと思います。次回は平成２５年２月を予定しています。本日は活発なご

意見をありがとうございました。 



 


